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平成２９年１０月知立市教育委員会定例会 議事録 

 

１．日  時 平成２９年１０月１２日（木） 

午前９時３０分から１１時３５分 

２．場  所 市役所 第４会議室 

３．出席委員 教 育 長 川 合 基 弘 

 委    員 竹 内 博 之 

委    員 蔭 山 英 順 

委    員 宇 納 一 公 

委    員 太 田 佐帆子 

４．説明職員 教 育 部 長 石 川 典 枝 

教育庶務課長 池 田 立 志 

学校教育課長 本 多 泰 裕 

生涯学習スポーツ課長 市 川 敏 一 

文 化 課 長 堀木田 純 一 

５．書  記 教育庶務係長 佐 藤 良 至 

６．傍 聴 者 ０名  

 

○ 議事日程 

第１ 前回議事録の承認 

第２ 委員報告 

第３ 教育長報告 

第４ 議 案 

 第１４号 平成３０年度教職員定期人事異動方針（案）について 

 第１５号 全国学力・学習状況調査の結果公表について 

第５ その他（連絡報告事項） 

 ・ 平成２９年９月議会 一般質問・答弁（要旨）について 

 ・ 平成２９年度教育委員視察研修について 

 
・ 

 

知立市教育委員会事務局組織機構、各課事務分担（採用に伴う変更）につい

て 

 ・ 第２４回知立市中学校新人戦大会の結果について 

 ・ 第１３回知立市子ども議会議員名簿と質問内容について 

 ・ 各課等行事予定 

第６  自由討議 

第７ 情報交換 
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◎開会の辞  

川 合 教 育 長 定足数に達していますので、只今より知立市教育委員会１０月定例会

を開会します。 

なお、議事日程第７の情報交換については個人情報関連の可能性があ

りますので非公開としたいと思いここで採決を取ります。 

各  委  員 （全委員賛成） 

川 合 教 育 長 委員の２／３以上の多数決により議決されましたので地方教育行政の

組織及び運営に関する法律の第１４条７項により議事日程第７の情報

交換より非公開とします。 

また、傍聴者との意見交換の時間を設けたいと思いますので、非公開

に該当する事項については、傍聴者との意見交換終了後に行います。 

各 委 員 （全委員了承） 

◎日程第１ 前回議事録の承認 

川 合 教 育 長 前回議事録の承認について議題とします。ご意見等ありませんか。 

各 委 員 （訂正箇所の確認） 

川 合 教 育 長 意見のありました箇所について訂正します。 

川 合 教 育 長 他にご意見がないようですので、９月教育委員会定例会議事録につい

て承認としてよろしいですか。よろしければ、ホームページに掲載し

ていきます。 

各  委  員 （全委員承認） 

◎日程第２ 委員報告 

各  委  員 （各委員報告） 

川 合 教 育 長 委員報告は以上です。 

◎日程第３ 教育長報告 

川 合 教 育 長 日程第３ 教育長報告を議題とします。 

川 合 教 育 長 ３点報告をします。 

 １．行事・会議等 

 ９月２５日 

９月２７日 

９月２９日 

９月２９日 

９月３０日 

１０月 ２日 

 ～ ３日 

１０月 ３日 

１０月 ４日 

１０月 ５日 

～ ８日 

来迎寺小学校 学校訪問 

海外派遣生帰国報告 

１０月定例校長会 

特別支援教育連携協議会 

中学校新人戦大会 

茶臼山合同宿泊学習 

 

愛知教育大学附属岡崎中学校研究発表会 

知立市美術展総合審査会 

知立市美術展・小中学生美術展 
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 １０月 ６日 

１０月 ７日 

１０月 ７日 

１０月 ８日 

１０月 ８日 

１０月 ８日 

１０月１０日 

特別支援学級合同宿泊学習 

昭和まもりんピック 

ライブラリーコンサート 

桜木幼稚園運動会 

知立団地自治会秋祭り 

小中学生美術展表彰式 

来迎寺学区交通安全パレード 

 ２．事件事故等について（９月２１日～１０月１１日） 

  交通事故報告 

 学校事故報告 

 学校被害報告 

 不審者情報 

２件 

１件 

０件 

０件 

 ３．１０月校長会指示事項 

・交通事故防止について 

・前期の総括と後期への指針について 

・給食への異物混入対応について 

・不登校未然防止と復帰について 

・衆議院議員総選挙について 

川 合 教 育 長 報告について意見質問等ありますか。 

 （発言なし） 

◎日程第４ 議案 

川 合 教 育 長 次に、日程第４の議案に入ります。 

 議案第１４号 平成３０年度教職員定期人事異動方針（案）について、

議題とします。 

川 合 教 育 長 平成３０年度教職員定期人事異動方針（案）について、資料第２号に

より説明 

蔭 山 委 員 ２番目の項目について、市・学校とありますが、これはどのような意

味でしょうか。 

学校教育課長 知立市が抱える教育課題のことを意味しています。いじめ、不登校な

どがあります。 

蔭 山 委 員 市の学校なので、「知立市の学校における」の方が相応しいのではない

でしょうか。この表現ですと、行政、学校と別々の課題があるように

読めてしまいます。 

学校教育課長 市全体の課題、学校ごとの課題とそれぞれあるので、このような表現

にしました。 

川 合 教 育 長 誤解を生まない表現があれば、そちらに変更します。 
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川 合 教 育 長 続きまして、議案第１５号 全国学力・学習状況調査の結果公表につ

いてですが、内容の精査段階につき非公開として意見交換終了後に協

議します。 

各 委 員 （全委員賛成・承認） 

◎日程第５ その他（連絡報告事項） 

川 合 教 育 長 日程第５ その他（連絡報告事項） に入ります。 

川 合 教 育 長 平成２９年９月議会 一般質問・答弁（要旨）について、説明します。 

川 合 教 育 長 平成２９年９月議会 一般質問・答弁（要旨）について、資料第４号に

て説明。 

教 育 部 長 平成２９年９月議会 一般質問・答弁（要旨）について、資料第４号に

て説明。 

川 合 教 育 長 質問等はありますか。 

竹 内 委 員 給食費の徴収についてですが、給食費を全額無料にしている市町村も

あります。無料にすると市の負担が増えてしまいますが、知立市とし

ては無料化の予定はありますか。 

また、給食の異物混入をニュースで見かけますが、民間企業でこのよ

うなことがあると営業停止となりますが、給食ではあまり聞きません。 

教 育 部 長 給食費を無料化すると、市の負担は 3 億円必要になります。知立市は

歳出に占める経常経費の比率が高いため、減らす方針となっており難

しいと思います。 

川 合 教 育 長 給食費は法律で保護者負担と定められています。過疎地などでは町お

こしの一環として無料化をしているところもありますが、当市のよう

な都市に近いところでは考えているところは少ないです。 

教育庶務課長 異物混入については細かく点検しています。口の中を怪我するという

ような事故はまだ聞いていません。 

蔭 山 委 員 給食費と教材費を併せて徴収しているようですが、教材費とはどのよ

うな費用なのでしょうか。 

学校教育課長 授業の補助教材のようなものがあります。 

蔭 山 委 員 義務教育は無償となっていますので、教材のような教育に係るものを

保護者から徴収するのはいかがなものでしょうか。給食費より教材費

を無償化すべきだと思いますので研究してください。 

川 合 教 育 長 義務教育で無償なのは授業料となっています。教材費を無償にするに

は、市の負担で行うか、先生が独自に教材を作成することになります。 

蔭 山 委 員 プリント等の補助教材は必要な経費なので、教材費を徴収するのは少

し気になります。年間どのくらいの額を徴収するのですか。 
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太 田 委 員 給食費のほかにＰＴＡ会費や修学旅行費なども徴収されるので、どの

くらいになるのかよくわかりません。 

蔭 山 委 員 理想としてはすべて無償化ですが、必要な経費くらいは無償化するよ

う研究してほしいです。 

宇 納 委 員 無償化は理想ですが、サービスの対価、受益者負担という概念を教育

の中で考えるのも必要だとは思います。 

蔭 山 委 員 自己責任、自己負担はたしかに必要な考えではあります。ただ、有償、

無償のものがある中で、その差の根拠は必要だと思います。 

貧困な家庭からは徴収を行っていないのでしょうか。 

川 合 教 育 長 負担が困難な家庭については就学援助制度があります。教材費の無償

化は重要ですが、就学援助の充実も考えていきたいです。 

蔭 山 委 員 給食費だけでなく、親の負担を様々な角度から考える必要があるとい

うことは理解していただきたいです。 

川 合 教 育 長 続きまして、平成２９年度教育委員視察研修について、説明をお願い

します。 

教育庶務課長 平成２９年度教育委員視察研修について、資料第５号により説明 

川 合 教 育 長 質問等はありますか。 

 （発言なし） 

川 合 教 育 長 つづきまして、知立市教育委員会事務局組織機構、各課事務分担（採

用に伴う変更）について、説明をお願いします。 

教育庶務課長 知立市教育委員会事務局組織機構、各課事務分担（採用に伴う変更）

について、資料第６号により説明 

川 合 教 育 長 質問等はありますか。 

 （発言なし） 

川 合 教 育 長 続きまして、第２４回知立市中学校新人戦大会の結果について、説明

をお願いします。 

学校教育課長 第２４回知立市中学校新人戦大会の結果について、資料第７号により

説明 

学校教育課長 なお、柔道部は現在竜北中学校のみですが、来年度から募集停止し、

部活動はなくなります。ただし、部活動がなくなっても個人参加は可

能です。また、竜北中学校は水泳部も募集停止となります。 

川 合 教 育 長 理由としては生徒数の減少もありますが、現在は部活動への入部は強

制ではなく任意なので、部によっては生徒が集まらないところもあり

ます。 

蔭 山 委 員 部活動は日本のスポーツの将来を担っている面もあります。オリンピ

ック選手が減ってしまうという考えはないのですか。 
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学校教育課長 トップアスリートになるような生徒は独自にクラブに入るなどするた

め、影響はないと考えています。 

川 合 教 育 長 必要の有無について言えば、必要だとは思いますが、トップアスリー

ト育成とは異なると思います。部活動は、生涯スポーツにつながるも

のだと思います。 

学校教育課長 水泳や柔道は部活動はなくなっても、授業では残っています。 

蔭 山 委 員 授業と部活動では内容が違うと思います。 

宇 納 委 員 知立南中学校では弓道部がありますが、他校に展開する動きはないの

ですか。要望はないのですか。 

学校教育課長 要望については聞いたことはありません。 

川合教育長 その他、質問等はありますか。 

 （発言なし） 

川 合 教 育 長 続きまして、平成２９年度知立市子ども議会議員名簿と質問内容につ

いて、説明をお願いします。 

学校教育課長 平成２９年度知立市子ども議会議員名簿と質問内容について、資料第

８号により説明 

川 合 教 育 長 質問等はありますか。 

竹 内 委 員 傍聴したい場合は事前に予約が必要ですか。 

学校教育課長 予約の必要はありません。当日直接来ていただけば大丈夫です。 

宇 納 委 員 当日は行くことができないので、原稿をいただきたいと思います。 

川 合 教 育 長 その他、質問等はありますか。 

 （発言なし） 

川 合 教 育 長 最後に、各課等行事予定について、説明をお願いします。 

４ 課 長 各課等行事予定について、資料第９号により説明 

川 合 教 育 長 意見、質問等はありますか。 

 （発言なし） 

◎日程第６ 自由討議 

川 合 教 育 長 次に自由討議に入ります。 

川 合 教 育 長 今年度 7 月に行った、平成２９年度知立市の学校教育に関する保護者

アンケート結果についてお話します。 

川 合 教 育 長 アンケート結果について、資料により説明 

川 合 教 育 長 質問等はありますか。 

宇 納 委 員 アンケートに自由記述はあるのですか。 

川 合 教 育 長 あります。また改めてまとめたものを用意します。 

◎日程第４ 議案 

川 合 教 育 長 次に、日程第４の議案に入ります。 

 議案第１５号 全国学力・学習状況調査の結果公表について協議しま

す。 
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教 育 長 川 合 基 弘 

委 員 竹 内 博 之 

委      員 蔭 山 英 順 

委 員 宇 納 一 公 

委 員 太  田  佐帆子 

書記（教育庶務係長） 佐 藤 良 至  

 

川 合 教 育 長 全国学力・学習状況調査の結果公表について、資料第３号により説明 

 （協議内容非公開） 

◎日程第７ 情報交換 

川 合 教 育 長 それでは１０月教育委員会定例会を閉じさせていただきます。 


